

# СОДЕРЖАНИЕ

---

## Номер 2, 2014

---

Сепсессия территориальных образований: правовые риски и механизмы защиты

*И. В. Лексин*

5

## ДИСКУССИИ И ОБСУЖДЕНИЯ

Дискурс о проблемах эффективности государственного управления в России

*Н. М. Добрынин, А. Н. Митин*

15

## АГРАРНОЕ И ЗЕМЕЛЬНОЕ ПРАВО

Правовое регулирование мелиорации земель: состояние, предложения по совершенствованию

*А. А. Герасимов*

23

## УКРЕПЛЕНИЕ ЗАКОННОСТИ И БОРЬБА С ПРЕСТУПНОСТЬЮ

Проблемы противодействия экономической преступности

*В. В. Лунеев*

32

## ПРАВО И ЭКОНОМИКА

Право финансов, денежного обращения, кредита и банковской деятельности в системе экономического права

*Е. М. Ашмарина*

41

Формирование правовой политики в сфере защиты свободы экономической деятельности

*Н. Д. Бут*

50

## БЮДЖЕТ, НАЛОГИ, БАНКИ

К вопросу о предмете бюджетного права

*А. Г. Пауль*

57

## ВОЕННОЕ ПРАВО

Обязательное государственное страхование жизни и здоровья военнослужащих как институциональная составляющая России в формате правового, демократического, социального государства

*М. В. Конюхов*

67

## ПРАВО И МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ

Международно-правовые формы сотрудничества государств по противодействию терроризму

*С. В. Троицкий*

76

## ЗА РУБЕЖОМ

Правовой режим аудиовизуальных и музыкальных произведений во Франции

*В. В. Лебедь (Ефремова)*

85

## **В ГОСУДАРСТВАХ – УЧАСТНИКАХ СНГ**

Проблемы обеспечения безопасности несовершеннолетних лиц семейно-правовыми средствами

*P. T. Бексултанова*

92

---

### **НАУЧНЫЕ СООБЩЕНИЯ**

К вопросу о понятии состава права как сочетания объективного и субъективного права

*Г. М. Вельяминов*

98

Региональное и местное денежное обращение: особенности осуществления и правового регулирования

*Н. М. Артемов, И. Б. Лагутин*

101

---

### **ТРИБУНА МОЛОДЫХ УЧЕНЫХ**

Принципы определения подсудности административных споров во Франции

*С. Е. Звягинцев*

106

---

### **НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ**

Проблемы формирования и реализации правовой политики на постсоветском пространстве  
(Обзор материалов “круглого стола”)

*А. В. Малько, В. В. Груздев*

109

---

### **КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ**

В.Д. Зорькин. Право в условиях глобальных перемен

*В. Е. Чиркин*

117

С.Ю. Суменков. Исключения в праве: теоретические основы, юридическая оценка, системный анализ / Под ред. А.В. Малько

*И. Н. Сенякин*

120

Новые книги по философии и социологии права

В.Н. Жуков. Русская философия права: от рационализма к мистицизму

В.Н. Жуков. Философия и социология права: опыт плюралистического подхода

*В. А. Кувакин*

125

---

### **КОРОТКО О КНИГАХ**

127

---

### **НЕКРОЛОГ**

Константин Федорович Гуценко (1929–2013)

128

---

Сдано в набор 18.11.2013 г. Подписано в печать 20.01.2014 г. Дата выхода в свет 23 еж. Формат 60 × 88<sup>1</sup>/<sub>8</sub>  
Офсетная печать Усл.печ.л. 16.0 Усл.кр.-отт. 12.3 тыс. Уч.-изд.л. 16.1 Бум.л. 8.0  
Тираж 744 экз. Зак. 2004 Цена свободная

---

Учредители: Российская академия наук, Институт государства и права РАН

Издатель: Российская академия наук. Издательство “Наука”, 117997 Москва, Профсоюзная ул., 90

Оригинал-макет подготовлен АИЦ “Наука” РАН

Отпечатано в ППП «Типография “Наука”», 121099 Москва, Шубинский пер., 6

# **CONTENTS**

---

---

## **Number 2, 2014**

---

---

Secession of subnational entities: legal risks and barriers

*I. V. Lexsin* 5

---

### **DISCUSSION AND DEBATES**

The discourse about the issues of efficiency of state management in Russia

*N. M. Dobrynin, A. N. Mitin* 15

---

### **AGRARIAZ AND LAND LAW**

Legal regulation of melioration of lands: condition, suggestions for improvement

*A. A. Gerasimov* 23

---

### **STRENGTHENING OF LEGALITY AND STRUGGLE WITH CRIMINALITY**

Problems of combating economic crime

*V. V. Luneev* 32

---

### **LAW AND ECONOMICS**

The right finance, money circulation, credit, and banking in economic law

*E. M. Ashmarina* 41

Formation of legal policy in the sphere of protection of the freedom of economic activity

*N. D. But* 50

---

### **BUDGET, TAXES, BANKS**

On the issue of budget law object

*A. G. Paul'* 57

---

### **MILITARY LAW**

Compulsory state insurance of life and health personnel as the institutional component of Russia in the format of a legal, democratic and social state

*M. V. Konokhov* 67

---

### **LAW AND INTERNATIONAL RELATIONS**

International and legal forms of cooperation of states in counteraction to terrorism

*S. V. Troitskiy* 76

---

### **ABROAD**

Legal regime audiovisual and pieces of music in modern France

*V. V. Lebed' (Efremova)* 85

---

# IN THE COUNTRIES – MEMBERS OF THE COMMONWEALTH OF INDEPENDENT STATES

Problems of providing of safety of minor persons by domestically-legal facilities

*R. T. Beksultanova*

92

## SCIENTIFIC REPORTS

To the notion of the composition of law as a combination of objective and subjective rights

*G. M. Vel'yaminov*

98

Regional and local monetary circulation: peculiarities of implementation and legal regulation

*N. M. Artemov, I. B. Lagutin*

101

## TRIBUNE OF YOUNG SCIENTISTS

Principles for determining the jurisdiction of administrative courts in France

*S. E. Zvyagintsev*

106

## SCIENTIFIC LIFE

Problems of formation and implementation of legal policy in the post-Soviet space

(Review of materials of the “Round Table”)

*A. V. Mal'ko, V.V. Gruzdev*

109

## CRITICISM AND BIBLIOGRAPHY

V. D. Zor'kin. Law in the context of global changes

*V. E. Chirkin*

117

S. Yu. Sumenkov. Exceptions in the law: theoretical framework, legal assessment, system analysis / Ed. by A.V. Mal'ko

*I. N. Senyakin*

120

New books on philosophy and sociology of law

V. N. Zhukov. Russian philosophy of law: from rationalism to mysticism

V. N. Zhukov. Philosophy and sociology of law: experience of pluralistic approach

*V. A. Kuvakin*

125

## BRIEFLY ABOUT THE BOOKS

127

---

Konstantin Fedorovich Gutsenko (1929–2013)

---

128